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受文者：如正副本 

發文日期：中華民國 106 年 9 月 26 日 
發文字號：中環字第 1060022045 號 
速別： 
密等及解密條件或保密期限：普通 
附件：如主旨 

主旨：檢送106年9月8日「中部科學工業園區后里園區（后里農場

及七星農場）環境保護監督小組106年第3次會議」紀錄1

份，請查照。 

正本：盧委員重興、鄭委員曼婷、林委員俐玲、陳委員建隆、江委員鴻龍、張委員維
欽、王委員俊欽、張委員大春、周委員琇茹、郭委員明洲、楊委員春明、黃委員
金益、張委員進義、陳委員麗涓、李委員文亮、陳委員欽全、馮委員詠淮、洪委
員正義、陳委員季媛、謝委員佳玲、施委員文芳 

副本：臺中市政府環境保護局、臺中市后里區公所、臺中市大安區公所、友達晶材股份
有限公司、台灣美光記憶體股份有限公司、台灣世曦工程顧問股份有限公司、艾
奕康工程顧問股份有限公司、中欣行股份有限公司、富聯工程顧問股份有限公
司、本局投資組、工商組、營建組、建管組、環安組(均含附件) 

局 長 陳銘煌 

檔  號： 

保存年限：  
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科技部中部科學工業園區管理局后里園區（后里農場及七星農場） 
環境保護監督小組 106 年度第 3 次會議  會議紀錄 

壹、 時 間：106 年 9 月 8 日（星期五） 上午 9 時 30 分 

貳、 地 點：中科后里園區辦公室會議室 

參、 主  席：盧重興委員、施文芳委員共同主持 

肆、 出席單位及人員：詳如簽到單 

伍、 主席致詞：略 

陸、 報告事項：略 

柒、 委員意見： 

一、王俊欽 委員 

（一）摘要部份建議加註頁碼，如「水域生態（詳細內容參考 P.□~P.□）」。 

（二）106 年第 2 季后里農場施工期間地面水之 SS、COD、BOD、大

腸桿菌、氨氮皆較高，報告中提到排水系統為雨、污水混排，

較易受家庭污水影響，因此是雨量太少造成濁度增加，還是家

庭污水總量，抑或其他原因造成。 

（三）針對本次委員意見回應部分，於我的部分應該沒問題，但有關

陳欽全委員問題（二）之回應是否沒有對問題做回應。 

二、江鴻龍 委員 

（一）P.5-12 之 Na+監測濃度偏高達 2~5.25 μs/m3，而 NH4
+之測值為

ND，是否有誤，應詳實檢視說明。 

（二）簡報 P.30 提及友達光電測出丁酮，排放標準為（28.66 g/s），是

否有誤，應請確認。 

（三）廠商製程管道排放污染控制應有標準操作程序，惟國內廠商於

操作時並未確實落實操作，造成污染排放。應請落實 SOP 執行。 
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（四）相關監測資料應可彙整成文宣讓民眾了解中科環境監測相關之

工作。 

三、李文亮 委員 

（一）有關 106 年上半年煙道檢測結果，請協助再確認丁酮排放測值，

另酸氣結果皆說明各測項皆有微量測出，該結果反應出本次會

議探討之硝酸問題。 

（二）請台灣美光公司於下次會議可協同製程與廠務一同說明排程之

調整問題。 

四、楊春明 委員 

（一）后里園區公園籃球場夜間照明設備遲遲未開放，里辦公室處經

里民再次建議是否以週五、六、日晚間（晚上 7 點至 10 點）及

寒假、暑假開放，如果使用率高，再考慮其他時間的開放，以

達敦親睦鄰，不浪費資源。 

（二）九甲路至九甲三路口路面經常補修，建議重新鋪設。 

（三）園區道路通往甲后路 108 巷的路標請儘快裝置。 

（四）三豐路四段近園區，常有瓦斯異味，是否園區廠商逸散，請有

關單位查察。 

（五）請美光、友達晶材能夠確實維護煙道設備。 

五、郭明洲 委員 

（一）7 月份里民拍攝到台灣美光公司煙道連續 4 天於早上 7 至 8 點

左右排放出黃色煙霧，請台灣美光公司進行說明黃煙來源並提

出改善方案及辦理時程，另請科管局加強稽查機動性，於接獲
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通報後盡速前往現場進行煙道檢測。 

（二）近期本里有收到市政府交通局的通知，內容寫明「后科路南橋

段停車場將徵收為計程車招呼站，原則上科管局同意但需與地

方協商後方可徵收該地」。當初設立園區停車場是為了敦親睦

鄰，若被徵收作為計程車招呼站，恐於花博結束後也無法回復

停車場用途，請科管局協助向市政府說明，后科路南橋段停車

場不同意被徵收為特定計程車招呼站用途，以免違背當初設立

停車場的原意，以及有圖利特定廠商之虞。 

六、張進義 委員 

（一）7 月 21 與管理局一同前往會同友達晶材夜間煙道檢測，當日本

人與馮里長聞到廠內酸味皆發生身體不適的狀況，甚至流鼻

血，但今日監督會議上，友達晶材並未列席說明，請管理局協

助督促友達晶材改善異味問題，並於下次會議請友達晶材進行

說明。 

（二）本里有一位里民為盲人按摩師，因家境貧困急需工作以減輕負

擔，因園區內有部分廠商設置按摩師服務員工，請管理局幫忙

尋找合適之職缺。 

七、陳欽全 委員 

（一）請問后里園區的用水量和七星園區的用水量是多少，請回答。 

（二）有關台灣美光公司煙道黃煙問題，請於改善硝酸排放問題之後

立即通知各里里長，不要等到下次開會。 

（三）當后里地區空氣不佳時，建議管理局協助與廠商協調，請廠商

減少排放廢氣。另請問廢氣是否能回收？ 
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八、陳季媛 委員 

（一）本監督小組之設立目的為維護后里園區及七星園區周邊地區環

境安全，因此透過機制發現突發事件，即時舉報找出處理方案，

實為符合小組設立目的，建請管理局協助園區廠商，共同向地

方里民說明了解及尋求最佳處理方案。 

（二）邀請廠商至本小組說明，建請管理局協助事先與廠商溝通說明

指派適當代表說明。 

（三）關於冷卻水塔排煙之疑慮問題，困擾各區多年，建請管理局協

助向各界說明。 

捌、 綜合答覆 

一、 有關台灣美光公司排放黃煙事件，現場已請台灣美光公司進行說

明；另停車場問題，會後將與交通局了解。 

二、 有關陳欽全委員提出廢氣回收問題，目前國家依據空氣污染防制法

訂有固定污染源空氣污染物排放標準及半導體製造業空氣污染管制

及排放標準，本園區廠商皆符合相關標準，建議美光公司於下次會

議說明該廠投入空氣污染防制設施之成效。 

三、 有關友達晶材公司異味，本局已於 7 月 22 日要求友達晶材改善，後

續將請友達晶材公司於第 4 季監督會議上說明改善成效。 

四、 本局每季監測報告結果均函文予各里里長辦公室及區長辦公室，讓

里民了解本局監測執行成果。 

五、 如何在不影響里民生活與廠商運作下，讓 2018 花博順利完成，本局

將由局內建管組先行評估，並研擬後續改善方法。 

六、 感謝楊委員辦理積極健走活動，籃球場免費開放問題，除了週五、

六及日夜間開放外，亦可開放一半籃球場讓青少年活動，但確切結

論尚需與局內各組室召開會議討論後再向里長說明。 
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七、 有關園區廠商煙道檢測結果皆符合排放標準但本局仍將持續輔導廠

商更積極改善，避免里民不適情形發生，後續如有廠商應先行改善

事項，將於監督會議開會前邀請本會議專家學者前往廠區了解製程

及改善成效，並於現場提供改善建議。 

玖、 會議結論 

一、 請中科管理局於下次會議報告「中科后里園區附近居民敦親睦鄰健

康照顧計畫與流行病學調查-第二期計畫」執行成果。 

二、 請中科管理局就地方委員建議夜間開放后里園區公園內籃球場供民

眾使用之提案妥予評估可行性後回覆。 

三、 請中科管理局協助美光公司儘速改善本次煙道異常排放事件並於下

次會議進行成果報告。 

四、 請中科管理局於下次會議說明友達晶材公司廠區逸散源清查結果與

改善措施辦理情形。 

五、 請中科管理局協助向台中市政府反映有關辦理 2018年國際花卉博覽

會，規劃借用中科后里園區用地做為臨時停車場使用案，應考量地

方民眾意見，以取得共識。 

壹拾、 散會：11 時 30 分 
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